



Impressionen aus den Live-Übungen zur Notfallrettung im Karlsruher Kompaktkurs Notfallmedizin. Links: Aufschneiden eines im Kurs zum Unfall gebrachten Fahrzeugs, in dem eine Kursteilnehmerin sitzt. Rechts: Zwei Teilnehmerinnen lassen sich in der Schleifkorbtrage vom Kranwagen der Feuerwehr mit dem Höhenrettungszug "retten". Fotos: Dr. Heiko Baumann

DRK Notarztkurs – ein voller Erfolg: Gebündelte Kompetenz aus den ViDia Kliniken

In Zusammenarbeit mit der Ärztekammer fand Ende März der einwöchige "Karlsruher Kompaktkurs Notfallmedizin" in der Akademie für Ärztliche Fortbildung der Bezirksärztekammer Nordbaden statt. Zahlreiche Verantwortliche aus den ViDia Kliniken trugen zum Erfolg des anspruchsvollen Kursprogramms bei. Spektakuläre Übungen unter Einsatz technischer Geräte der Feuerwehr sowie das Aufschneiden eines Unfallfahrzeugs, in dem eine Kursteilnehmerin saß, boten realitätsgetreue Erlebnisse aus der Notfallrettung. Die Koordination des umfangreichen Kursprogramms übernahm die Medizinakademie des Deutschen Roten Kreuzes, Kreisverband Karlsruhe. Die Kursleitung verantworteten Dr. Heiko Baumann, Oberarzt im Zentrum für Anästhesie, Intensiv- und Notfallmedizin der ViDia Christliche Kliniken Karlsruhe, und Lutz Zöller, leitender Notarzt im Helios Klinikum Pforzheim. Fallbesprechungen, Praktika, Arbeit in Kleingruppen und Sichtungen rundeten das praxisorientierte Programm des Kompaktkurses ab.

Wissenschaftliche Begleitung

Auch in der wissenschaftlichen Begleitung kam die Kompetenz der ViDia Kliniken zum Tragen. So lag die wissenschaftliche Leitung bei Prof. Dr. Bernd-Dieter Gonska, ehemals langjähriger Direktor der weit über die Landesgrenzen hinaus renommierten Klinik für Kardiologie in den ViDia Kliniken und heutiger Leiter der DRK-Medizinakademie. Den wissenschaftlichen Beirat übernamen die beiden Direktoren des Zentrums für Anästhesie, Intensiv- und Notfallmedizin in den ViDia Kliniken, Prof. Dr. Dr. Michael Henrich und Dr.

Thomas Arldt sowie Prof. Dr. Franz Kehl, Direktor der Klinik für Anästhesie und Intensivmedizin im Städtischen Klinikum Karlsruhe.

Hochkarätiges Kursprogramm

Zum umfangreichen Kursprogramm trugen zehn Referenten aus den ViDia Kliniken mit Fachvorträgen bei. So referierte Kursleiter Dr. Heiko Baumann unter anderem zur "Praxis der Schwerverletzenversorgung" und bot über weitere Fachvorträge hinaus Praktika und Fallstudien an. Dr. Felix Flohr, Direktor der Klinik für Allgemeine Innere Medizin in den ViDia Kliniken, sprach über "Endokrinologische Notfälle". Dr. Andreas Deiml, Oberarzt in der Klinik für Gastroenterologie, Hepatologie, referierte zum Thema "Internistische Notfälle". Stefan Hecker, Oberarzt in der Klinik für Pneumologie und Schlafmedizin, sprach über "Respiratorische Notfälle". Tillmann Jahn, Oberarzt der Klinik für Thoraxchirurgie, informierte über "Thoraxtrauma und Entlastungsmaßnahmen". Giw Nayebagha, Oberarzt der Klinik für Kardiologie, Intensivmedizin und Angiologie, sprach unter anderem über das "EKG in der Notfallmedizin". Dr. Michael Reindl. Funktionsoberarzt im Zentrum für Anästhesie. Intensiv- und Notfallmedizin hielt einen Fachvortrag über das "Qualitätsmanagement in der Notfallmedizin". Dr. Johannes Royl, Oberarzt der Klinik für Kardiologie, referierte zum Thema "Ethik in der Notfallmedizin". Und Dr. Kirsten Thiele, Oberärztin der Klinik für Gynäkologie und Geburtshilfe, hielt einen Fachvortrag mit praktischer Demonstration über "Geburt- und geburtshilfliche Notfälle".